



Piratenpartei Graz
Radetzkystrasse 3/1
8010 Graz
0660/1830366

philip.pacanda@piratenpartei.at
steiermark.piratenpartei.at

Gemeinderat Philip Pacanda, BSc. MA.

Donnerstag 18. Juni 2015

Betreff: Tagesordnungspunkt 7 - Parkgebühren-Verordnungs-Novelle 2015

Zur Zeit besteht für Bewohnerinnen und Bewohner in den Kurzparkzonen (blaue Zone) nur die Möglichkeit eine Genehmigung zu bekommen, wenn es sich um ihr eigenes Fahrzeug handelt (ZulassungsbesitzerInnen oder LeasingnehmerInnen) oder der Arbeitgeber einen Kraftwagen zur Privatnutzung überlassen hat.

Sparsame sowie umweltbewusste Grazerinnen und Grazer, die aber "ab und zu" trotzdem nicht auf ein Kraftfahrzeug verzichten können oder wollen, haben es zur Zeit mit den bestehenden Varianten schwer. So gibt es Fälle wo in der Familie ein Fahrzeug vorhanden ist aber z.B. die in Graz lebende Tochter es etwa nur in den Wintermonaten von den Eltern ausleihen möchte. Jetzt kann sie aber keine Parkgenehmigung beantragen, da keine der Genehmigungsvoraussetzungen zutrifft. Weiters steigt der Car-Sharing Anteil (professionell wie privat) - auch für diese Fahrzeuge würde man zur Zeit keine Genehmigung bekommen.

Graz sollte auf jeden Fall auch diese Entwicklung fördern - dies könnte dazu führen, dass mehr Menschen sich ein Fahrzeug leihen oder teilen wenn sie es benötigen.

Zusammenfassend sollen zwei Dinge ermöglicht werden:

- 1.) Auch für ausgeliehene Fahrzeuge soll eine Parkgenehmigung in der blauen Zone möglich sein.
- 2.) Ähnlich wie bei den grünen Zonen sollen auch für kürzere Zeiträume (z.B. 1 Monat) Parkgenehmigungen ausgestellt werden.

Zusatzantrag:

Die zuständigen Abteilungen der Stadt werden ersucht, wie im Motivenbericht beschrieben, einen Umsetzungsvorschlag für eine derartige Parkgenehmigung zu erarbeiten, und dem zuständigen Ausschuss bis zur Gemeinderatssitzung im September vorzulegen.